



TRAS EL TÉRMINO DE OBRAS, SE VIENE UN PROCESO DE HABILITACIÓN Y CERTIFICACIÓN.

Proyectan funcionamiento del Oncológico para 2027

El Servicio de Salud de Tarapacá confirmó que una vez entregada la obra vendrá un proceso de habilitación.

José Portales Durán
cronica@estrellaiguique.cl

Ayer, la Corporación Oncológica del Norte (CON), principal impulsora del proyecto del Centro Oncológico para Iquique y la Región de Tarapacá desde hace más de 20 años, visitó las obras, que presentan un 80% de ejecución y que proyectan estar listas en marzo de este año, y en funcionamiento, según el Servicio de Salud de Tarapacá (SST), las faenas están avanzadas, pero el contrato concluye en diciembre de este año.

El Centro Oncológico Dr. Ramsés Aguirre Montoya comenzó su construcción, a cargo de la empresa Moller y Pérez-Cotapos, en diciembre

de 2023 y representa una inversión inicial que superó los \$35 mil millones, considerando obras civiles, equipamiento y gastos administrativos. Según adelantó el Servicio de Salud de Tarapacá (SST), las faenas están avanzadas, pero el contrato concluye en diciembre de este año.

El diseño del edificio contempla un subterráneo como búnker para albergar dos aceleradores lineales, lo que permitirá resolver las radioterapias locales, y un segundo piso que contará con una central de mezclas donde se prepararán fármacos de quimioterapia e inmunoterapia, además de elaborar mezclas nutricionales para pa-

cientes críticos y neonatos del Hospital Regional de Iquique, lo que permitirá un ahorro en productos que anteriormente se solicitaban a la capital.

Durante el recorrido, Rafael Montes, presidente del Centro Oncológico, destacó que la región está logrando, a través de esta lucha, un centro de los más importantes del Norte Grande: "Estamos contentos de ver cómo se materializa un sueño de años y esperamos que esto pueda entrar en funcionamiento cuanto antes, porque diariamente vemos cómo las familias demandan con desesperación que esto funcione, para ahorrar gastos de alojamiento y pasajes para

CASA DE ACOGIDA

En paralelo al Oncológico, Rafael Montes aseguró que la Cámara de Comercio formó un directorio para conseguir una casa de acogida: "Esto va a significar que todos quienes tengan cáncer en el altiplano, y de afuera, puedan atenderse en Iquique mientras están haciendo los tratamientos".

atenderse del cáncer en otras ciudades".

Por su parte, Carlos Vargas, subdirector de Gestión Asistencial del SST, manifestó que, si bien la obra física está adelantada, tras la entrega de la constructora viene un proceso de habilitación y certificación con la Seremi de Salud y el Instituto de Salud Pública (ISP) para validar los estándares de funcionamiento, proyectando la apertura para el segundo semestre de 2027. "En paralelo, estamos trabajando con el Ministerio de Salud en la obtención de cargos para concursar el personal especializado", comentó.

Respecto del equipamiento, confirmó que "algunos equipos ya están en fase de instalación y otros más técnicos se sumarán tras el término de la obra", destacando que el sector de quimioterapia contará con 20 sillones.

VENDO TERRENO PLANO EN PICA SECTOR LA BANDA

DE 7.000 m². ACCESO A DOS CALLES, COLINDANTE A CONDOMINIO ALTOS DE PICA.

VALOR \$65 MILLONES
POSEE ROL: PROPIO

F: 992493330
rojasarq@hotmail.com